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• Коротко о разном•

 «Вот что бывает, если нарушить ПДД», работа Натальи Петуховой

• Вниманию населения!

В РАЙОНЕ

Начался
региональный
этап школьных

олимпиад
Все этапы олимпиады

пройдут на базе школ, без
выезда за пределы муни-
ципального района.

Площадками проведения
регионального этапа олимпи-
ады стали общеобразователь-
ные организации — МАОУ
«Викуловская СОШ № 1» и
МАОУ «Викуловская СОШ
№ 2». Во время олимпиады
ведётся видеозапись.

50 человек из Викуловского
района проверят свои зна-
ния на областном уровне по
9 предметам: литература, рус-
ский язык, физика, астроно-
мия, экология, обществозна-
ние, физическая культура, ис-
кусство, технология. Те, кто
получит необходимое количе-
ство баллов, смогут принять
участие в следующем этапе
олимпиады – а это уже боль-
шой плюс при поступлении в
ВУЗы страны.

В ОБЛАСТИ

Появилась
вертолётная

площадка
Благодаря площадке мож-

но будет в разы сократить
время доставки в тюменс-
кую клинику экстренных
пациентов из удалённых
районов области.

Напоминаем, что вертолёт-
ная площадка построена по
поручению Владимира Пути-
на за счёт областного бюд-
жета. Её строительство про-
шло в рамках национально-
го проекта «Здравоохране-
ние».

В СТРАНЕ

Соцсети будут
обязаны

блокировать
противозаконный

контент
С 1 февраля соцсети бу-

дут обязаны блокировать
противозаконную инфор-
мацию.

Под эту категорию попада-
ют данные об изготовлении и
использовании наркотиков,
детская порнография, призы-
вы к самоубийству, сообще-
ния, выражающие явное не-
уважение к обществу, госу-
дарству, а также призывы к
массовым беспорядкам.

В то же время отмечается,
что санкции для тех, кто от-
кажется это делать, не пре-
дусмотрены, а пользователи,
чьи страницы были заблоки-
рованы, смогут обжаловать
решения.

Подготовил
Никита БЕЛЯЕВ

Конкурс оценивался по двум
номинациям: «Засветись –
стань заметнее на дороге» и
«Дорожные приключения», в
трёх возрастных категориях.
Всего на конкурс было присла-
но 65 работ из девяти школ рай-
она. Жюри подвело итоги и ог-
ласило результаты.

В номинации «Засветись –
стань заметнее на дороге» ме-
ста распределились следую-
щим образом. Победителями в
младшей, средней и старшей
возрастных группах признаны:
Катя Петухова (отделение «Кар-
галинская школа»), Алексей Ко-
ротаев  (Викуловская школа №2)
и Полина Петухова (отделение
«Каргалинская школа»). Сереб-

Нацпроект «Безопасные и качественные автодороги»

 Выставка рисунков в центре творчества  //  Фото автора

НАЗВАЛИ ИМЕНА ПОБЕДИТЕЛЕЙ
Традиционно в Викуловском центре творчества прошёл конкурс рисунков по Правилам

дорожного движения «Безопасные дороги – дороги в будущее»

Конкурс был организован совместно с отделом образования и
отделением полиции  №2 МО МВД России «Ишимский» (дислока-
ция с. Викулово). Его основная цель – воспитание грамотных,
культурных участников дорожного движения. Также немаловаж-
ная задача – развитие творческих, художественных способнос-
тей детей.

ряные призёры:  Ваня Снегирёв
(Викуловская школа №1), Настя
Глуханкина (отделение «Бала-
ганская школа»), Илья Иванов
(Викуловская школа №2). Тре-
тье место досталось Коле Репи-
лову (Викуловская школа №2),
Артёму Лузину (отделение «Ба-
лаганская школа»), Еве Валых
(отделение «Калининская шко-
ла»).

В номинации «Дорожные
приключения» лучшими в трёх
возрастных категориях оказа-
лись работы Вовы Лотова (отде-
ление «Калининская школа»),
Наташи Петуховой (отделение
«Каргалинская школа») и Насти
Сергеевой (отделение «Коррек-
ционная школа»). Второе мес-

то заняли Матвей Чуйков (Вику-
ловская школа №1), Злата Пат-
рашина (отделение «Коррекци-

онная школа»), Катя Терешкова
(отделение «Нововяткинская
школа»). «Бронза» досталась
Вове Чикишеву (отделение «Чур-
танская школа»), Ксюше Кругло-
вой (отделение «Каргалинская
школа»), Кате Ивелевой (Вику-
ловская школа №2) и Валерии
Крючковой (отделение «Кали-
нинская школа»).

Также в номинации «За само-
стоятельность в работе» жюри
отметило рисунки следующих
школьников: Егора Каварзина
(Викуловская школа №2), Богда-
на Вишневского (Викуловская
школа №1), Алины Знаменщико-
вой (Викуловская школа №2),
Оли Перкун (отделение «Бала-
ганская школа») и Максима Мо-
сиевских (отделение «Коррек-
ционная школа»).

– В Викуловском центре твор-
чества организована выставка
рисунков, присланных на кон-
курс «Безопасные дороги – до-
роги в будущее», — говорит пе-
дагог дополнительного образо-
вания Ирина Щитова. – Также
выставка будет оформлена в
автошколе «ВИРА». Мы наде-
емся, что не только участники
нашего конкурса, но и те, кто
посетит выставки, будут соблю-
дать Правила дорожного дви-
жения.

        Анна НАУМОВА

Так, после пожара в частном
доме в Ялуторовске госпитали-
зировали мужчину 1958 года
рождения. Он получил ожоги
второй-третьей степени при по-
жаре  25 января. Днём на ул. По-
селковой в Ялуторовске про-
изошло возгорание в жилом
доме размерами семь на де-
сять метров.

«К моменту прибытия первых
пожарных подразделений на-
блюдалось открытое горение

Индексация социальных выплат в России – с 1 февра-
ля, сообщает пресс-служба Госдумы РФ.

Планируется, что в 2021 году размер индексации составит 4,9%.
Индексация затронет все виды соцвыплат, в том числе посо-

бия, установленные Законом «О государственных пособиях
гражданам, имеющим детей», и ежемесячные выплаты (ЕДВ),
которые получают инвалиды, ветераны боевых действий, Ге-
рои Советского Союза и России и некоторые другие категории
льготников.

Председатель Госдумы Вячеслав Володин отметил, что все
социальные обязательства перед гражданами будут выполне-
ны, несмотря на дефицит бюджета.

                          ИА «Тюменская линия»

Пожары в частных
секторах:

будьте осторожны!
Пожары в частных секторах зимой – вот на что нужно обратить

внимание, ведь у многих печное отопление.
кровли дома. В ближайшее вре-
мя пожар локализовали. Со-
трудники звена газодымозащит-
ной службы спасли из дома муж-
чину», – рассказала сотрудник
пресс-службы ГУ МЧС России по
Тюменской области Наталья
Сёмина.

Будьте осторожны с отопле-
нием и электроприборами! И
не оставляйте детей без при-
смотра!
                      Олеся СУББОТИНА

• Социальная сфера

В России проиндексируют
социальные выплаты

с 1 февраля
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• К итогам года

• ГИМС информирует

Макеты местности Ана-
толия Давыдова


С основанием первых русских
городов в Сибири (Тобольска в
1587 и Тары в 1594 году) между
ними установилась постоянная
связь: посылка гонцов, перевоз-
ки продовольствия, оружия и
других грузов на лодках-доща-
никах, телегах и санях. Город
Тара с года возникновения ста-
новится центром вновь образо-
ванного уезда, наша местность
входила в него почти 140 лет,
вплоть до установления Совет-
ской власти.

С конца XVI века грузы пере-
возились между Тобольском и
Тарой нанятыми татарами,
вдоль левого берега Иртыша, но
с появлением русских ямщиков

Слобода
            на крутояре

Татары занимались преимуще-
ственно рыболовством, охотой,
сбором ягод, грибов; выращива-
ние зерновых растений у них
было мало распространённым.

Татары, жившие по нижнему
Ишиму, назывались саргайчика-
ми, имели своего предводителя
– мурзу, зависевшего, в свою оче-
редь, от верховного хана, каким
был в 1563-98 годах Кучум.

Ханские сборщики собирали с
населения ясак – налог пушни-
ной, рыбой, орехами. Весьма
обременяли татар войны и враж-
да между их ханами, мурзами.

От сибирских татар раннего
средневековья сохранились до
наших дней названия ряда мест
и водоёмов района: Карагайлы
– по-русски сосновый, Ишим –
роющий, подмывающий, Ташаир
– твёрдое дно, Чуртанлы – щу-
чье, Балахлей – рыбное, Басар-
гуль – цветок, Калган – остаток и
другие…

Вещественных же памятников
татарского  средневековья,
предметов труда, быта, одеж-
ды, оружия, украшений в Вику-
ловском районе пока не обна-
ружено.

(Продолжение. Нач. в № 8).

ТАТАРСКОЕ СРЕДНЕВЕКОВЬЕ
В XIII-XIV веках племена  кочевников из степей Казахстана, из-

вестных под общим названием монголы, вытеснили, частично
истребили коренное население и в нашей местности. В XV веке
все кочевые племена образовали обширное Сибирско-Татарс-
кое ханство, сначала со столицей в Кызыл-Туре, близ впадения
Ишима в Иртыш, а с  XVI века  их главным городом стал Кашлык,
недалеко от устья Тобола.

НАЧАЛО ЗАСЕЛЕНИЯ РАЙОНА
РУССКИМИ

Русские впервые появились в Нижнем Приишимье  ещё во вре-
мена походов против татар: в 1591 году под предводительством
воеводы Кольцова-Масальского и в 1607 году – Назария Изъет-
динова, то есть вскоре после знаменитого похода казаков во гла-
ве с Ермаком в 1581-84 годах.

в конце XVII века отыскался бо-
лее короткий путь — вдоль реки
Вагай, его правого притока Ба-
лахлея, вдоль притоков Ишима
Большого Ика и Барсука и, на-
конец, притока Оши Аева. Река
Ишим оказалась посредине это-
го нового пути в 600 вёрст, а
длинный выступ — Шаньгин бу-
гор — приметным местом и ори-
ентиром для ямщиков.

Для защиты присоединённых
к России территорий  Западной
Сибири от набегов кочевников и
татар из степей Казахстана с
1631 года в несколько лет была
построена первая оборонитель-
ная линия — Старо-Ишимская.
В период разведки и строитель-
ства оборонительной полосы
стрельцы высмотрели  возмож-
но удобное место для изб и на
Щаньгином бугре, так что, может,
основали Викулово военные, тем
более  что их отряды проходили
с 1631 года много раз к погра-
ничным острожкам вдоль реки
Ишим. По указу Тобольского раз-
рядного воеводы в 1687 году воз-
никла из острога Коркина  сло-
бода (ныне г. Ишим); в 1695 году
и Абатский острог преобразует-
ся в слободу. В 1691 году приказ-
чик Анциферов также обосновал
на Шаньгином мысу слободу.
Строили тын (изгородь) и  пер-
вые избы плотники во главе с Ви-
куловым, почему и стала назы-
ваться она Викуловой.

(Продолжение следует).
  Подготовила

Татьяна СУХОВА

В сравнении с 2010 годом
(десятилетней давности) про-
изошло общее увеличение до-
кументооборота более чем  в
3,8 раза. В 2020 году он со-
ставил 10385 документов
(без копий). Это при  умень-
шении на одну штатную еди-
ницу  суда.

В 2020 году переведено в элек-
тронный вид (отсканировано)
судебных актов – 486.  Обезли-
чено, размещено в сети Интер-
нет на сайте районного суда –
195 судебных актов, принятых
судом в 2020 году. В 2020 году
работниками суда направлено

2020 год суд работал в штатном режиме
Но с ограничениями для посетителей

За 2020 год рассмотрено 512 дел и материалов (за 2019 год –
489 дел и материалов). Из них: уголовных дел – 82, гражданских
– 191,  административных  – 68, представлений, ходатайств и
жалоб – 159. Общая нагрузка за год увеличилась на 23 дела.

423 СМС-извещения участникам
процессов.

С использованием видеокон-
ференцсвязи проведено 6 су-
дебных заседаний. С использо-
ванием системы аудиопротоко-
лирования проведено 174 су-
дебных заседания, с использо-
ванием системы аудио-, видео-
протоколирования проведено
125 судебных заседаний.

По решениям суда за 2020 год
подготовлено, выдано  и на-
правлено на исполнение 144
исполнительных листа.

За 2020 год  передано в архив
суда более 500 единиц докумен-

тов на хранение (документы,
наряды, журналы, дела).

За прошедший год велась ра-
бота по отбору дел к уничтоже-
нию, сроки хранения которых
истекли. Было отобрано к унич-
тожению – 407 единиц докумен-
тов (наряды, дела). Выдано из
архива во временное пользова-
ние 164 дела и наряда. Подго-
товлено, выдано и направлено
архивных справок – 87.

Велась другая работа, связан-
ная с деятельностью суда.

О рассмотрении отдельных
категорий дел мы расскажем
читателям в следующих выступ-
лениях.

    Виктор КИРЮШИН,
администратор Викуловского

районного суда

Если здравый смысл ещё ос-
танавливает некоторых
смельчаков от выезда на лёд
на автомобиле, то многие всё
же  выезжают на снегоходах
на лёд, не задумываясь о сво-
ей безопасности. Инциденты
со снегоходами и их владель-

Меры безопасности на снегоходах
Не секрет, что зимняя рыбалка это не только удовольствие для

истинного рыбака, но и весьма экстремальный вид отдыха. Боль-
шинство несчастных случаев происходит с рыбаками, которые
отваживаются добраться до места рыбной ловли по льду водо-
ёма на автомобиле или снегоходе.

цами на льду водных объектов
в Тюменской области не ред-
кое явление.  Государствен-
ные инспекторы по маломер-
ным судам предупреждают:
выезд на транспорте на лёд
водоёмов вне ледовых пере-
прав не только запрещён за-

коном, но и крайне опасен
для жизни.

Глубокий снег, торосы, полы-
ньи, перемёты, недостаточной
толщины и крепости лёд, ме-
тель, незнакомая местность –
всё это создаёт опасность для
тех, кто находится на льду во-
доёмов. Недопустимо управ-
лять снегоходом, находясь в не-
трезвом состоянии.

     Юрий АНИСИМОВ,
госинспектор ГИМС

Законный представитель не-
совершеннолетнего или недеес-
пособного гражданина (роди-
тель, опекун, попечитель) впра-
ве выбрать любой предусмот-
ренный законом способ достав-
ки пенсии своего подопечного:
через организацию почтовой
связи, финансово-кредитное уч-
реждение или иную доставочную
организацию.

Особенностью доставки неде-
еспособным пенсионерам явля-
ется то, что право на пенсию
имеет сам пенсионер, при этом
доставку пенсии возможно про-

Кто получает пенсию на номинальный счёт?
Управление ПФР в г. Ишиме Тюменской области (межрайон-

ное) сообщает об особенностях выплаты пенсии несовершенно-
летним и недееспособным пенсионерам.

изводить как на имя самого не-
совершеннолетнего граждани-
на, так и на имя его законного
представителя. Соответствен-
но, счёт в кредитной организа-
ции для зачисления пенсии мо-
жет быть открыт как на имя пен-
сионера, так и на имя законно-
го представителя.

Однако если законный пред-
ставитель изъявит желание,
чтобы пенсия подопечного дос-
тавлялась на его счёт, то этот
счёт должен быть номиналь-
ным.

Номинальный счёт удобен в

использовании: для снятия с
него денежных средств, принад-
лежащих подопечному, не тре-
буется разрешение органов опе-
ки и попечительства. Если ис-
полнительный лист на взыска-
ние сумм задолженности посту-
пил в отношении законного
представителя, то списание
средств с номинального счёта
не производится. Приостанов-
ление операций по номиналь-
ному счёту, арест или списание
денежных средств, находящих-
ся на номинальном счёте, по
обязательствам законного
представителя также не допус-
кается.

Воспользоваться сервисом
предварительной записи мож-
но на сайте Пенсионного фон-
да, позвонив по телефону горя-
чей линии, а также через мо-
бильное приложение «ПФР
Электронные сервисы».

Наиболее удобный способ
предварительной записи –
это запись в электронном
виде, доступном в круглосуточ-
ном режиме, через офици-
альный сайт ПФР. Здесь же
можно задать свой вопрос,
заказать справку, обратиться
к специалистам пенсионного
фонда, регистрации не требу-

Услуги в клиентской службе ПФР города
 Ишима предоставляются только

по предварительной записи
В связи с действующим режимом повышенной готовности в Тю-

менской области Управление ПФР в г. Ишиме Тюменской области
(межрайонное) напоминает, что приём граждан во всех клиентс-
ких службах ведётся только по предварительной записи.

ется – это может сделать лю-
бой.

Записаться на приём можно
и по телефону. Телефон горячей
линии для жителей села Ви-
кулово и Викуловского райо-
на 8 (34557) 2-58-80. Время ра-
боты горячей линии для записи
на приём с 8:00 по 17:00.

Есть возможность воспользо-
ваться мобильным приложени-
ем ПФР для предварительной
записи на получение государ-
ственной услуги. Для входа в
приложение необходимо ввес-
ти четырёхзначный пин-код и
пройти авторизацию с помощью

подтверждённой учётной запи-
си на портале госуслуг.

С возникающими вопросами
можно обратиться в on-line ви-
деоприёмную Отделения ПФР
по Тюменской области в режи-
ме реального времени с помо-
щью программы Skype (логин
отделения в Skype: pfr_72) с по-
недельника по пятницу с 14.00
до 16.00 часов.

Большинство услуг Пенси-
онного фонда можно полу-
чить дистанционно: через
Личный кабинет на сайте
ПФР или портале Госуслуг.

Управление ПФР в г. Ишиме
Тюменской области

(межрайонное)
Телефон горячей линии

8 (34557) 2-58-80
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Родился отец в маленькой деревне
(30 дворов) Ново-Малышевой,

Одинского сельсовета 8 февраля 1921
года. Его мать – моя бабушка – Анна На-
умовна работала телятницей, дояркой на
ферме. Отец, Александр Лукич, работал
сначала председателем сельсовета, за-
тем председателем колхоза «Юный про-
летарий», который образовался в 1931
году. В апреле 1940 года он скоропос-
тижно скончался в возрасте 42 лет. Се-
мён рано познал тяжёлый крестьянский
труд. Чтобы помочь больной матери про-
кормить семью, он каждое лето рабо-
тал в колхозе на разных работах.

Брат Гоша и сестра Катя были ещё
маленькими. Школы в деревне не
было. Поэтому учиться отец пошёл в
10 лет в Одино. Четыре класса отец
окончил в Одинской начальной школе.
Затем 7 классов – в Каргалинской се-
милетке с отметками «отлично» по всем
предметам.

В 1940 году он окончил 9 класс Вику-
ловской средней школы и поступил на
9-месячные курсы подготовки учителей
при Омском пединституте им. Горького.
Но учиться там не пришлось, так как в
августе Семёна Плесовских призвали в
армию. Службу проходил в 636 запасном
стрелковом полку в городе Горьком.

В мае 1941 года он окончил полковую
школу младших командиров, получил
звание сержанта. В первый же день вой-
ны группа младших командиров  и офи-
церов полковой школы по тревоге была
отправлена в город Саранск Мордовской
АССР в 10-й запасной полк для обуче-
ния и подготовки солдат перед отправ-
кой на фронт. Здесь отца назначили по-
мощником командира взвода, присвои-
ли звание старший сержант.

Несколько раз он писал рапорты об
отправке на фронт. В ноябре 1941 года
были сформированы два отдельных
лыжных батальона для действий в тылу
противника. В одном из них, 205-м, ока-
зался и отец. На лыжах он ходил хорошо,
это была, как он говорил, «его стихия».
Ещё в школьные годы он научился хоро-
шо бегать и стрелять. И даже был внештат-
ным инструктором РайОСОВИАХИМа,
подготовил 56 значкистов.

6 декабря 41-го, когда началось исто-
рическое наступление – прорыв наших
войск под Москвой, 205-й лыжный бата-
льон в составе 846 человек выгрузился
из вагонов на станции Сходня и с ходу,
преследуя противника, совершил марш-
бросок под Старую Руссу на Северо-За-
падный фронт. 8 февраля 1942 года в
жестоком бою за деревню Васильевщи-
ну отец был тяжело ранен. Его удалось
вынести с поля боя и эвакуировать в
госпиталь в город Кострому. Тогда в
строю из всего батальона осталось
всего 19 человек…

В апреле отца выписали из госпита-
ля и по его просьбе снова отправи-

ли на Северо-Западный фронт. Затем он
воевал на 1-ом Прибалтийском, 3-ем Бе-
лорусском. Участвовал в штурме знаме-
нитого города-крепости Кенигсберг.
Здесь он встретил День Победы и же-
нился на своей фронтовой подруге Ма-
рии. О том, как Семён Плесовских вое-
вал, говорят его боевые награды: три
ордена Красной Звезды, орден Отече-
ственной войны второй степени, несколь-
ко медалей, 7 благодарностей Верхов-
ного Главнокомандующего И.В.Сталина,
именные часы ЦК ВЛКСМ.

За время войны отец был трижды ра-
нен, получил контузию. Прошёл путь от
старшего сержанта, разведчика до капи-
тана, помощника начальника политотде-
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  СУДЬБА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ,
                      или Человек из маленькой деревни

Семён Александрович Плесовских
//  Фото из архива редакции


О моём отце – Семёне Александровиче Плесовских – в «Красной звезде» пи-
сали неоднократно. В основном  как об участнике Великой Отечественной вой-
ны, в связи с празднованием Дня Победы и 23 февраля. Но о его жизни, работе
в мирное время известно мало. Хотя я немного писал об этом в одном из своих
рассказов.

Сегодня, накануне столетия со дня его рождения, в год юбилея села Викулово,
я хочу рассказать о нём подробнее, основываясь на автобиографии отца, запи-
сях в его рабочих тетрадях, сохранившихся в домашнем архиве. И не просто рас-
скажу о близком мне человеке, а постараюсь взглянуть на нашу жизнь как бы со
стороны, приведу воспоминания одного из членов колхоза.

ла дивизии по комсомолу. Мария Андре-
евна (наша мама) служила в военном
трибунале. Закончила войну в звании
лейтенанта, имея два ордена и две ме-
дали.

ИЗ АВТОБИОГРАФИИ СЕМЁНА АЛЕК-
САНДРОВИЧА ПЛЕСОВСКИХ:

«Управление кадров Киевского воен-
ного округа направляло меня временно
инструктором Миргородского гарни-
зонного Дома офицеров, где я и прора-
ботал до августа 1945 года.

В августе, получив приказ о демо-
билизации, я выехал на родину.

Была возможность остаться на Укра-
ине,.. но любовь к своей родине, к суро-
вой моей Сибири оказалась сильнее.
Свой родной край был дороже всех.
19 суток тогда я добирался с женой и
маленькой дочкой до Викулово».

С 1 октября 1946 года отец стал рабо-
тать вторым секретарём Викуловского
РК ВЛКСМ. Затем работал заведующим
парткабинетом, завотделом агитации и
пропаганды РК КПСС. Одновременно
руководил районной партшколой, препо-
давал историю ВКП(б). Был избран чле-
ном райкома, а затем членом бюро рай-
кома партии. Это была большая обще-
ственная работа.

ИЗ АВТОБИОГРАФИИ ОТЦА:
«В 1950 году, при первом же объеди-

нении мелких колхозов в районе, я был
избран председателем колхоза имени
Ленина. Объединились колхозы имени
Ленина (Поддубровное), имени Маркса
(Юшкова) и «ХХ-я годовщина Октября»
(Волынкина). Тогда мне было 29 лет.
Моими первыми помощниками стали
уже имеющие опыт коммунисты Меще-
ряков Александр Андреевич, Полуянов
Кузьма Тихонович и Шипицын Александр
Михайлович. Трудное всё-таки было
тогда ещё время. Обыкновенного ход-
ка, даже седла для верховой езды на
коне не было. Но надо отдать долж-
ное, люди трудились, как и в период до
войны, от зари до зари, без выходных и
праздников.

Постепенно дело пошло. Появились
первые грузовые автомобили, шло
строительство, завозился племенной
скот. В 1953-54 годах электрифициро-
вали все три деревни, построили ра-
диолинию от райцентра, и в домах кол-
хозников появилось радио. Главное же
началось с того, что в 1950 году, сразу

после объединения, началось в колхозах
освоение целинных земель, были под-
няты первые 57 гектаров. В 1951 году
– 99 га, в 1952 – 169 га, в 1953 – 196 га.
А когда был объявлен поход по освое-
нию целинных земель в стране, то в
1954 году в колхозе было освоено но-
вых целинных земель сразу 327 гекта-
ров. А всего по 1957 год в колхозе было
освоено 1275 га. Огромная заслуга в
этом была Михаила Антоновича Ель-
цова и Тимофея Ивановича Радыгина –
бригадиров тракторных бригад. По-
севные площади возросли на 80%. Уро-
жайность зерновых возросла до 16 цен-
тнеров с гектара. Это было второе
место после колхоза имени Фрунзе.
Улучшилась кормовая база. Увеличилось
производство продукции животновод-
ства. В 1957 году, например,  колхоз
получил уже по 2222 кг молока на фу-
ражную корову. В 1958-ом было получе-
но 118 ягнят на 100 маток, 102 телён-
ка на 100 коров, 14,9 поросят на свино-
матку. Колхоз многие годы был первым
по производству льна-долгунца.

Колхоз был участником Всесоюзной
сельскохозяйственной выставки

1957 года по пчеловодству и зверовод-
ству. Мне довелось дважды побывать
на этой выставке – в 1955 и 1957 го-
дах. Я был награждён медалью участ-
ника ВСХВ.

За работу в колхозе имени Ленина я
был награждён 4-мя грамотами райко-
ма партии и райисполкома, а в 1956
году за получение высоких урожаев сель-
хозкультур и досрочное выполнение
обязательств перед государством –
грамотой Тюменского облисполкома.

В 1958 году колхоз имел около десят-
ка грузовых автомобилей, легковую
«Победу», принял тракторную и дру-
гую технику от МТС…»

Я кое-что помню из того времени. Как
меня в 5-6 лет папа садил в седло на
жеребца Орлика, на котором он разъез-
жал по колхозу. Поездки с ним на «По-
беде»... Я сидел у отца на коленях и дер-
жался за руль, испытывая огромную ра-
дость и гордость. Об одной из таких по-
ездок я даже написал рассказ «Случай
из детства», опубликованный позже в
«Красной звезде».

В сентябре 1958 года райком партии
направил отца на трёхгодичное обучение
в Омскую советско-партийную школу. В
Омске отец снял небольшой старый дом
и через неделю приехал за семьёй на
грузотакси. Мне и сёстрам было жаль
расставаться с малой родиной, со школь-
ными друзьями (я только пошёл в 1-й
класс). Мама уволилась с любимой ра-
боты (начальник почтового отделения).
Но в то же время хотелось увидеть боль-
шой город, пожить в нём. Погрузив вещи,
во второй половине дня мы выехали из
Поддубровного. Поздним вечером
подъехали к Омску. Вокруг было море
огней…

В Омске мы прожили всего год и
пять месяцев. По решению партий-

ных органов курс обучения был сокра-
щён. Слушателей совпартшколы отозва-
ли в свои районы. Отец досрочно сдал
экзамены по 13 предметам общеобра-
зовательного и агрономического курсов.
Из них три на «хорошо» и десять на «от-
лично».

8 февраля 1960 года отца избрали
председателем колхоза «Великое Заре-
во», в который входили деревни Шешу-
ки, Тава, Николаевка, Орехово, Верхне-
Вараксино и Нижне-Вараксино. К 1-му
марта мы всей семьёй переехали в Ше-
шуки. В июне того же года произошло вто-
рое объединение хозяйств: «Великое
Зарево» объединилось с колхозом име-
ни Жданова (Рябово, Мостовка, Михай-
ловка, Аксёнова). Отец стал председате-
лем колхоза «Восход».

   ИЗ ВОСПОМИНАНИЙ СЕМЁНА АЛЕК-
САНДРОВИЧА ПЛЕСОВСКИХ:

  «После объединения колхозов в пер-
вую очередь была проведена реорга-
низация управления.  Все мелкие брига-

ды были объединены в производствен-
ные участки, во главе которых  были по-
ставлены толковые люди. Проведено
сокращение управленческого персонала
наполовину (из 83-х остался 41). Это сра-
зу сократило расход… на 10 тыс. руб-
лей. В то время это были деньги.

В начале 1963 года колхоз начал пе-
реход  на денежную оплату тру-

да колхозников. К 1965 году к-з полнос-
тью перешёл на денежную оплату
труда во всех отраслях. Это было пер-
вым в районе.

Но поскольку колхоз был издавна от-
стающим, многие не верили в правиль-
ность решения и в прочность осуще-
ствления таких идей.  И районное ру-
ководство обошло тогда молчанием
наши мероприятия. После этого
стал вводить денежную оплату тру-
да колхоз имени Фрунзе.  Это был в
то время именитый колхоз. И вот
тут-то уже пошёл разговор на весь
район и область, что колхоз имени
Фрунзе переходит на денежную  оп-
лату… Мне, конечно, понятно было,
почему это было так…

Денежная оплата вдохновила колхоз-
ников, сдвинула дела.  Введён был сево-
оборот, в котором 80% пашни давало
хлеб. Освоено 946 гектаров болотных
земель. На них стали хорошие сеноко-
сы, где можно было использовать лю-
бую технику. И 85% затрат на это кол-
хоз произвёл за счёт собственных
средств. Строжайшая экономия во
всём, хозяйственный расчёт… — та-
ково было непреложное правило для
всех. …В 1965 году доходы возросли до
837 тыс. рублей, то есть в два с по-
ловиной раза. Чистая прибыль со-
ставляла 53 тыс. рублей. В 1968 году
– 274 тыс. рублей.

…Колхоз ежегодно стал выполнять
государственные планы продажи про-
дукции. В 1968 году, например, продал
25 тыс. центнеров зерна, 2526 ц
мяса, свыше 15 тыс. центнеров мо-
лока, 47 центнеров шерсти.

Районная газета «Красная звезда» за
22 сентября 1967 года сообщила, что
«Борясь за достойную встречу 50-ле-
тия Советской власти, труженики
к-за «Восход» рапортуют о большой
трудовой победе. На 20-е сентября
выполнены годовые планы заказа госу-
дарства по производству зерна на
106,7%, по молоку на 102,4%, по мясу на
110,6%, по шерсти на 110%, по засыпке
семян на 100%…

Планы 8-ой пятилетки… были вы-
полнены за 3 года 10 месяцев. Ещё

в 1962 году в колхозе была установле-
на АТС на 20 телефонных номеров. В
1963-м построены 4 электростанции,
радиофицированы основные населён-
ные пункты. К концу 60-х годов в колхо-
зе были построены МТМ, детские ясли,
клубы в Шешуках и Вараксиной, живот-
новодческий комплекс, средняя школа в
Рябово, более 20 жилых домов,  начато
строительство клуба на 300 мест на
центральной усадьбе. Кстати, за ини-
циативу и строительство школы я
был награждён Почётной грамотой
Тюменского облисполкома. В 1966-ом и
1967 годах был награждён почётными
грамотами  райкома партии и райсель-
хозуправления за многолетнюю, безуп-
речную работу.

В феврале 1967 года я окончил трёх-
месячные курсы по повышению квали-
фикации руководящих кадров колхозов
и совхозов при Омском сельхозинсти-
туте. В марте 1970 года окончил по-
луторагодичные заочные курсы повы-
шения квалификации по экономике и
организации сельскохозяйственного
производства. В январе 1970 года я ос-
вободился от должности председате-
ля колхоза по личному заявлению в свя-
зи с длительной и серьёзной болезнью.
Мне не раз ранее врачи предлагали ос-
тавить эту работу»...

  (Продолжение следует).
  Станислав ПЛЕСОВСКИХ, г. Ишим

•
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УСЛУГИ

ТАКСИ  ВИКУЛОВО – ТЮМЕНЬ – ВИКУЛОВО,
ежедневное отправление из с. Викулово
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Тел.: 8-950-494-77-77, 8-963-056-77-77.
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• Официальные новости

2 ôåâðàëÿ 2021 ã.№ 10 (10170)

GAZ-Оптика на крытом рынке,
Торговая площадь, 9, запись по т. 8-932-325-06-08.

8 февраля

 в «АБСОЛЮТ» скидки  – 15% на товар с красным ценником (под-
робности в магазине). МОТОБЛОКИ, бензопилы, БОЛГАРКИ,  свар-
ки, ШУРУПОВЁРТЫ,  дрели,  АВТОМОЙКИ, зернодробилки, СЕПА-
РАТОРЫ, мягкая и корпусная мебель. ОФОРМЛЯЕМ КАРТЫ РАС-
СРОЧКИ «ХАЛВА», «СВОБОДА». С. Викулово, ул. Куйбышева, д. 30,
с 9:00 до 17:30 тел.: 2-56-06, 8-982-131-46-73.

5 февраля  с 8.30 до 13.30 распродажа казанских валенок-самока-
ток  на территории рынка «Домино». Скидки! Тел. 8-922-486-07-30.

Металлолом, холодильники, стиральные машины,
газ.плиты, баллоны. Тел. 8-950-489-43-32.

ОТКРЫЛСЯ НОВЫЙ МАГАЗИН РИТУАЛЬНЫХ УСЛУГ
ПО АДРЕСУ: УЛ. АВТОМОБИЛИСТОВ, 49 А (НАПРОТИВ ПОСТА ГАИ).

Предоставляем:
– Услуги по перевозке: Викулово – Ишим – Викулово, по

району и области, РФ. Транспорт – Форд Транзит Фургон. При-
емлемые цены.

– Большой ассортимент венков, корзин, искусственных
цветов и ритуальных принадлежностей.

– Гробы: лакированные и обитые тканью от 2200 руб. до 14000
руб.

– Кресты деревянные и металлические.
– Оградки 1- и 2-местные.
– Принимаем заказы на изготовление памятников из грани-

та, мрамора и мраморной крошки по образцам.
Режим работы: ежедневно с 9.00 до 16.00.

Тел.: 8-902-624-30-45, 8-952-347-85-84.

ДУМА  ВИКУЛОВСКОГО  МУНИЦИПАЛЬНОГО  РАЙОНА
РЕШЕНИЕ

29 декабря 2020 г.  № 45
с. Викулово

«О внесении изменений и дополнений
в Устав Викуловского муниципального района»

В соответствии с частью 1 статьи 22 и статьей 63 Устава Викуловского муниципального района,
регламентом Думы Викуловского муниципального района, Дума Викуловского муниципального райо-
на РЕШИЛА:

1. В Устав Викуловского муниципального района, принятый решением Думы ОМО Викуловский рай-
он от 16.06.2005 № 65 (с изменениями и дополнениями, внесёнными решением Думы объединённо-
го муниципального образования Викуловский район от 09 августа 2005 года № 69; решениями Думы
Викуловского муниципального района от 09 марта 2006 года № 07; от 24 октября 2006 года № 41; от 16
октября 2007 года № 39; от 04 апреля 2008 года № 17; от 21 апреля 2009 № 08; от 18 ноября 2009 года
№ 36; от 28 января 2010 года № 01; от 30 марта 2010 года № 16; от 23 июля 2010 года № 29; от 18
октября  2010  года  № 39; от 23 сентября 2011 года № 24; от 29 мая 2012 года № 35; от 30 ноября 2012
года № 50; от 21 ноября 2013 года № 30; от 20 июня 2014 года № 26; от 03 декабря 2014 № 43; от 11
сентября 2015 года № 31; от 31 октября  2016  года  № 32; от 13 июня 2017 года № 34; от 06 ноября
2018 года № 39; от 08 мая 2019 года № 08; от 02 июля  2019 года № 23; от 21 января 2020 года № 01)
внести изменения и дополнения согласно приложению к настоящему решению.

2. Настоящее решение вступает в силу со дня его официального опубликования после государствен-
ной регистрации.

3. Настоящее решение обнародовать (опубликовать) путём размещения на официальном сайте
Викуловского муниципального района в информационно – телекоммуникационной сети Интернет и в
газете «Красная звезда» (без приложений).

Глава муниципального образования А. С. КРИВОЛАПОВ
Председатель Думы Л. Н. СЕРДЮКОВА
Решение зарегистрировано  в  Управлении МИНЮСТа РФ по Тюменской области  27. 01. 2021 г.

за № 725060002021001

• Экспресс-опрос

Любовь, 50 лет:
– Я записалась на прививку,

переболела осенью, лечилась
дома. Вспоминать не хочется,
как тяжело было: слабость, го-
ловная боль. Не хочу заражать-
ся вновь, ведь многие знако-
мые лечились в стационарах,
долго восстанавливались. При-
вивка от гриппа даёт результа-
ты, на себе испытала, вот и эту
вакцину хочу попробовать.
Столько было испытаний, верю,
что всё будет хорошо. Хочу обе-
зопасить себя и семью. Навер-
ное, если будет всеобщая вак-
цинация — вирус отступит… Так
хочется вернуться к  обычной
жизни.

Елена, 60 лет:
– Я думаю над  этим вопро-

сом, но у меня много заболева-

«Я УКОЛОВ НЕ БОЮСЬ…»
О вакцинации говорят и пишут. Все новостные блоки информи-

руют о том, как идёт у нас в стране и за рубежом всеобщая вакци-
нация от каронавируса. Новые цифры: за сутки в стране заболе-
ло… В  апреле казалось, что это всё где-то далеко, а  сейчас
переболели многие. Изоляция, меры предосторожности, люди в
масках… Иногда кажется, что это не закончится никогда. Жизнь
в сложных условиях постепенно выстраивается: мы уже  при-
вычно надеваем маски в магазине, местах скопления людей, мы
настороженно относимся к симптомам, дисциплинированно
придерживаемся схемы лечения… И всё-таки  вирус  живёт.
Минздрав информирует население о  том, что всеобщая вакцина-
ция остановит  заражение. У нас в районе вакцинация ещё не
началась, но в организациях, учреждениях растут списки тех,
кто желает поставить прививку. Что по этому поводу  говорит на-
селение, давайте спросим.

ний разного рода. Поэтому пока
воздержусь. А вообще, от всех
болезней население спасали
только прививки. Особенно
если эти заболевания имели
такой масштаб.

Юрий, 36 лет:
– Я по  роду своей деятельно-

сти всегда в окружении людей,
поэтому решил поставить при-
вивку. Приходилось делать при-
вивки от клеща, от гриппа. По-
этому, думаю, и здесь ничего
страшного нет. Сам о себе не
позаботишься – будешь жалеть
потом. По телевизору рассказы-
вают об исследованиях, о доб-
ровольцах, ещё летом прошед-
ших эту процедуру. Все нормаль-
но себя чувствуют. Попробую.

Ирина, 47 лет:
– Работаю с детьми, вакцини-

роваться придётся. Мы должны
быть безопасны для детей. Еже-
годно делаю прививку от грип-
па, не болею. А если и случает-
ся заболеть, то значительно
реже и в лёгкой форме, по срав-
нению со знакомыми противни-
ками вакцины.

Алексей, 34 года:
– Прививку пока не буду ста-

вить, хожу всегда в людных мес-
тах в маске. Привык уже. Она
мне не мешает. Да и многие сей-
час маски постоянно носят. Руки
обрабатываю или мою с мылом.
Осенью болел, но это было, как
и раньше, ОРЗ.

Сергей, 50 лет:
– Я бы воздержался пока от

этого. Не могу объяснить, но
пока к прививке не готов. Ви-
димо, время надо. Хотя пони-
маю, что по-другому с эпидеми-
ями, тем более такого всемир-
ного масштаба, только так и
можно бороться. Поживём –
увидим….

Евгения, 27 лет:
– Я работаю в медицине и по-

этому буду в числе первых. Ви-
дела, как страдают люди от этой
болезни. Родственники перебо-
лели. Поэтому вакцинироваться
буду. И других призываю к этому
шагу.

   Беседовала
Татьяна СУХОВА

        ПОДПИСКА – 2021

Уважаемые викуловчане!
Для тех, кто не успел выписать газету на 1-ое полу-

годие 2021 года:  стоимость издания  на 3 месяца
составляет 338 руб. 70 коп., на 1 месяц –
112 руб.  90 коп.

Спешите на почту!  Оставайтесь с нами!

• Осторожно: мошенники!

В видеотрансляции приняли
участие 37 образовательных,
социальных и спортивных орга-
низаций. Перед собравшейся
аудиторией выступила старший
следователь МО МВД России
«Ишимский» майор юстиции
Валентина Асмус. 

Валентина Николаевна в сво-
ём выступлении подробно рас-
сказала об основных схемах
мошеннических действий. Так-
же обратила внимание на то,
что всё чаще жертвами мошен-

В Ишиме полицейские в режиме
видеоконференции провели

акцию «Стоп, мошенник!»
Начальник Межмуниципального отдела МВД России «Ишимс-

кий», полковник полиции Роман Валерьев в режиме видеоконфе-
ренции провёл профилактическое мероприятие «Стоп, мошенник!»

ников становятся молодые, до-
статочно образованные люди.
Подробнее разобрали ситуа-
ции, как действовать, если на
ваш телефон позвонили мошен-
ники.

В заключение беседы поли-
цейские призвали собравших-
ся быть бдительными при со-
вершении операций с банков-
скими картами и общении с не-
знакомыми людьми по теле-
фону.

 По информации   Вик.Star


